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【香港商報訊】記者唐信恒報道：第二期共創明
「Teen」計劃昨日於啟德體藝館舉行畢業典禮。政

務司司長陳國基致辭表示，有信心畢業學員能夠力
爭上游，也有信心計劃做到精準扶持，體現政商民
三方努力和協力的成果。陳國基透露，第三期共創

明 「Teen」計劃將共招募4000名學員。

今期內地研學團增至19個
陳國基又稱，感謝各合作夥伴提供豐富多彩的團

體活動，學員有機會參與不同機構贊助的內地研學
團開眼界、長知識，今年計劃內
地研學團增至 19 個，足迹遍布雲
南、四川、海南、武漢、杭州、
潮州、南沙、佛山、清遠等，讓
學員親身認識和體驗國家在不同
領域的發展和成就。

至於第三期計劃準備工作正如
火如荼地進行，計及第三期計劃
4000 名新學員，共創明 「Teen」
計劃是有超過10000名學員參加的
大家庭。陳國基期望在座各位畢
業學員積極參與校友會活動，繼

續發展自我，並與其他校友和新一屆學員有更多交
流，做到薪火相傳。

馬會提名47人任義務友師
其後，陳國基聯同民政及青年事務局局長麥美娟

向友師頒發積極參與獎、親切關懷獎和亦師亦友
獎。他還與教育局局長蔡若蓮向學員頒發積極參與
獎、傑出表現獎和飛躍進步獎。陳國基、勞工及福
利局局長孫玉菡、蔡若蓮、麥美娟、社會福利署署
長李佩詩和民政事務總署署長張趙凱渝更見證畢業
儀式，讓各位友師為學員親手戴上畢業帽。

一直大力支持推行共創明 「Teen」計劃的香港賽
馬會表示，在即將展開的第三期計劃，提名了47位
員工及賽馬會學人擔任義務友師。另外，香港地產
建設商會亦稱，隨着計劃邁入第三階段，商會會員
以全方位培育方向推出多元化活動，協助 「Z世代」
年輕人發掘潛能，勇敢追夢。

【香港商報訊】記者戴合聲報道： 「遊客來了，
商家們要好好把握機會吸客啊！」文體旅局局長羅
淑佩昨日在社交媒體發文，提到啟德郵輪碼頭昨日
同時停泊了兩艘大型郵輪，分別是 「海洋光譜號」
和 「Costa Serena」。

其中， 「海洋光譜號」昨日完成了今季在香港共
8次母港航程，各航次載客量理想，無論是前往日
本、越南還是上海的航程，每次均有約5000名旅
客登船。船上旅客包括本地、內地及國際遊客，均
盡興而歸。由於表現理想，郵輪公司決定增加旗下
郵輪今年在港的航次。

此外， 「Costa Serena」本月11日至12日被韓國
公司包船，接載近1800名韓國旅客來港旅遊。

鼓浪嶼號將以啟德為長期母港
羅淑佩指，好消息陸續有來，星旅遠洋郵輪 「鼓

浪嶼號」亦將重回香港，於4月至12月在啟德郵輪
碼頭長期以母港營運，全年提供近70個航次，預
計帶來8萬訪港旅客人次。

她表示，這些新航程和新客源，顯示香港郵輪旅
遊業的確恢復得不錯。文體旅局會全力落實郵輪旅
遊發展行動計劃下的各項措施，帶領業界爭取更多
郵輪到訪香港。最後，羅淑佩呼籲本地商家把握機
會，積極吸引遊客消費。【香港商報訊】記者馮仁樂報道：環境及生態局局

長謝展寰昨日發表網誌預告，香港首座轉廢為能設施
（I·PARK1）預期今年底可投入運作。

轉廢為能是一種通過焚燒來產生熱能並轉化為電能
的廢物處理技術，更符合資源管理和環境保護的理
念，和回收再造是互補的廢物處理方案。據悉，I·
PARK1位於香港石鼓洲外海人工島，佔地16公頃，
每日預計可處理3000公噸廢物。

謝展寰介紹，轉廢為能設施投入運作後，便可以為
廢物回收定下基準，經濟和環境效益高於這個基準的
回收才會是有價值的選項。轉廢為能只是起步，政府
還會不斷尋求更具成本和環境效益的廢物處理方法。
回收再造方面，技術和創新可增加經濟和環境效益，
讓以往低價值的回收物料成為高增值的回收物料，無
需政府補貼之餘，還可以創造高價值，帶來盈利。

特區政府大力推行源頭減廢，謝展寰說，今年會
再接再厲提出修訂產品環保責任條例，進一步推動
源頭減廢。而環保署剛於去年12月招標建設第二座
轉廢為能設施（I·PARK2）。他希望，不斷尋求更
具成本和環境效益的廢物處理方法，將綠色創科成
果轉化為具商業價值的產品，發展回收的 「新質生
產力」。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：隨着科技演變，
香港郵政的服務也隨時代進步。新一屆公務員事務局
局長嘉許狀得主之一、從事郵政工作超過30年的郵
務主任陳耀輝，就見證香港郵政一步步從傳統郵政服
務轉型為物流服務提供者。另外，據香港郵政業務發
展總監胡柏堅介紹，香港郵政將致力開拓 「一帶一
路」國家、東盟、中東和 「金磚＋」等市場；又會針
對大灣區蓬勃發展的電商市場，積極開發多元化服
務，期望與業界實現互利共贏。

效力香港郵政超過30年的陳耀輝（阿輝）見證着
香港郵政由提供傳統郵政服務，轉型成為物流服務提
供者，他始終堅持用心服務市民。阿輝自1990年入
職，現時於長沙灣派遞局任職，他每日清晨六時許便
回到工作崗位，監督派遞局日常運作，確保各類郵件
按服務承諾派遞。他形容自己是同事的 「信心擔
當」： 「我通常最後一個收工，要等所有郵差完成派
遞工作，確保他們沒有遇上任何突發情況才離開。」
憑着傑出的工作表現，阿輝榮獲新一屆公務員事務局
局長嘉許狀。

隨着市民使用郵政服務的轉變，香港郵政轉型成為

物流服務提供者。阿輝表示，派遞局現時處理多了電子
商貿相關服務和郵包，郵差需兼顧派遞傳統郵件及電商
郵包， 「我經常鼓勵同事一起擁抱挑戰，配合香港郵政
轉型，繼續為市民提供有溫度、貼心的服務。」

推進內含鋰電池產品派遞服務
胡柏堅則指出，香港郵政積極發展電子商貿服務，

相關郵件量於過去五年持續上升，由2019/20年度的
140萬件，增至2023/24年度的260萬件。香港郵政為
配合業務發展，目前本地電商服務的自提點總數超過
750個，並於2022年起在中央郵件中心採用機械人分
揀系統，提升處理小型郵包的效率。

談及未來發展，胡柏堅表示，香港郵政將加強與電
商平台、集運商及物流提供者的溝通，發掘商機。跨
境業務方面，將致力開拓 「一帶一路」國家、東盟、
中東和 「金磚＋」等市場，同時重點推進內含鋰電池
產品的派遞服務。

針對大灣區蓬勃發展的電商市場，胡柏堅強調，香
港郵政會積極開發多元化服務，期望與業界攜手合
作，實現互利共贏。

感謝中國駐泰大使館協調
自去年第二季開始，港人懷疑被誘騙到東南亞國

家被禁錮從事非法工作的情況有死灰復燃的迹象。
卓孝業昨晚在機場出發前往泰國時向傳媒透露，至
今共接獲28宗個案求助，當中有16人已經安全返
港，餘下7男5女（21至43歲）仍然在當地，人身
安全無問題，但活動或自由受到限制及威脅，有見
於事態發展，認為除了溝通以外，前往泰國和當局
見面，可能對事態發展有幫助。

卓孝業非常感謝中國駐泰國大使館，以及經貿辦
人員協助進行協調工作。他又說，今日會跟中國駐
泰國領事，以及和泰國總理轄下辦公室、專責打擊
販賣人口的委員會成員會面，明日就會與泰國警方
會晤，期望此行向泰方交流情報，反映求助個案情
況，並請有關當局盡力協助營救。

對泰緬邊陲區發黃色旅遊警示
被問及近年電話詐騙營死灰復燃，政府目前的教

育同宣傳是否足夠。卓孝業回應時強調，從近期的
案件得出結論，不法分子犯案並非騙案般簡單，而
是誘拐人口，他對泰國當局所指是人口販賣的說法
表示認同，又稱特區政府已對泰國和緬甸的邊陲地
帶發出黃色旅遊警示，他提醒港人必須提高警覺，
切勿胡亂相信一些來歷不明、尤其是從社交媒體或
即時通訊軟件的兜搭。

對於保安局專責小組前赴泰國進一步跟進港人被
禁錮從事非法工作的求助個案，有事主家屬形容是
見到曙光，又指家人被誘騙到泰國近兩個月，中間
只通話過一次，之後曾收到家人20至30秒的短訊
錄音，但未有進一步消息，家屬期望三地政府可以
盡快救出家人。亦有其他家屬表示，希望農曆新年
之前可以一家團聚。

機場派傳單籲外遊提防被騙
而昨日下午5時許，警務處和入境事務處人員到

機場手持印有 「小心求職個案」字句的宣傳單
張，提點港人提防 「優差、包食住、高薪」字眼

的工作；亦有 「外遊小錦囊」，提示市民或旅
客，出發前及旅遊時的注意事項，包括將聯絡方
法告知親友、了解當地風土人情及治安情況，以
及旅遊間衡量各項活動的風險，避免到人多擠迫
的地方等。

為了提醒公眾，保安局亦已在外遊警示制度網頁
的 「其他資訊」中加入提防海外工作騙案的資訊，
呼籲市民切勿輕易相信網上的招聘廣告或留言，並
對聲稱能 「賺快錢」的途徑，以及不拘學歷或工作
經驗但報酬異常優厚的職位有所警惕。

保安局專責組昨赴泰國

營救被騙遭禁錮港人
【香港商報訊】記者葉家亨報道：中國內地演員王星早前疑被電騙集團從泰國拐至

緬甸詐騙園區，其後在中國駐泰國使館、泰國政府及有關各方協助下獲救，事件獲廣
泛關注。保安局副局長卓孝業昨晚率領來自警務處和入境事務處的專責小組前往泰
國，進一步跟進涉及有港人被誘騙至東南亞國家並遭禁錮從事非法工作的個案，請求
有關當局盡力協助營救相關人士，卓孝業表示終極目標是能令所有事主安全回來。
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拓一帶一路 服務大灣區

港郵政積極發展電子商貿
全港首座轉廢為能設施

年底投入運作

6隊學員友師代表和教育局局長蔡若蓮、政務司司長陳國基、勞工
及福利局局長孫玉菡等合照。 記者 馮瀚文攝

國際郵輪公司
擬增香港航次

完稅煙加防偽標籤
海關：相信不影響售價
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：海關關長陳

子達昨日在一個電視節目表示，實施完稅煙標籤
制度能夠協助執法人員有效分辨私煙，初步計劃
成本由煙商承擔，但相信不會影響售價。他表
示，目標今年完成修例，將超額攜帶免稅煙的定
額罰款提高。

陳子達解釋指，過往執法行動發現市面上有非法
商販可以在煙包上模仿政府規定的健康忠告，當合
法正價煙出售，難以在零售層面分辨，因此計劃實
施完稅煙標籤制度，應用防偽特徵及相關技術打擊
白牌煙，避免有人魚目混珠，在市場公然兜售私
煙。

據介紹，初步計劃每個煙包印有標籤，並有類似
紙幣的防偽特徵，相信不容易仿造，生產時需要貼上
數碼標籤，完稅後標籤才會被激活，經關員掃描後確
認是否已完稅，標籤需要貼在顯眼清楚位置，每次拆

開煙包時會破壞標籤，
避免被重複使用。

擬提高帶超額
免稅煙入境罰款

陳子達指出，初步預
計成本由煙商承擔，估
算現時市面銷售每包香
煙過百元，相信增加標
籤制度後成本微乎其
微，基本上對售價沒有
影響。他又提到，正考
慮將攜帶超額免稅煙定
額 罰 款 由 現 時 2000
元，提高至 5000 元。
舉例：如果違例多帶一
枝香煙，加上應繳稅款
5倍的罰款，罰則將合
共提升至 8300 元，目
標今年內完成修例程
序，增加阻嚇力度。


